



In Memoriam
Néstor Alamo Hernández,
Archivero y Bibliotecario
(1906-1994)

Néstor Alamo, dibujo por Manolo Millares

Néstor Alamo Hernández (1906 - 1994)

Tal vez la faceta más desconocida, menos divulgada de este genial humanista, haya sido la bibliotecario y archivero. Labor, por callada, no menos comparable al resto de sus muy diversas actividades como folklorista, historiador, estudioso y divulgador de nuestro patrimonio artístico, religioso y tradicional.

En 1928 ocupó la plaza de Bibliotecario Adjunto de la Sociedad Científica El Museo Canario, institución que, en uno de sus peores momentos, pudo abrir nuevamente al público su Biblioteca gracias a la intensa labor de D. Néstor Alamo en pro de tal fin. Catalogó totalmente sus diversos fondos impresos así como el Archivo, bajo la orientación del erudito D. Agustín Millares Carlo.

Se dedicó especialmente a los legajos del valiosísimo Archivo de la Inquisición en Canarias, que fueron ordenados y catalogados en una labor incansable que se extendió a lo largo de veinte años. Aún hoy, con todos los medios técnicos de que disponemos, su trabajo en fichas manuscritas sigue siendo el único medio de acceso a dicho legado, escala obligada de todo investigador interesado en el pasado remoto de nuestras Islas.

Durante más de tres décadas permaneció en dicha institución como Bibliotecario, hasta 1962, periodo durante el cual fué miembro del Patronato Provincial de Archivos, Bibliotecas y Museos. Desde este cargo propició y consiguió la creación del Archivo Histórico Provincial de Las Palmas y abogó por el establecimiento de una Biblioteca Provincial, hecho que sería posible en 1967.

Descanse en paz Néstor Alamo Hernández, Archivero y Bibliotecario.

